

HECTOR DE JESUS VAZQUEZ LOPEZ

**PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS
CONTEMPORANEOS**

LIC LUIS ANGEL FLORES



<https://www.fundacioncarolina.es/wp-content/uploads/2022/12/AC-22.-2022.pdf>

https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1870-00632009000200005

<http://www.economia.unam.mx/secss/docs/tesisfe/OrtegaCC/conclu.pdf>

LA POLITICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

MILITARISMO

México vive un proceso de militarización de larga data que hasta hace poco se había circunscrito a la seguridad pública, las dinámicas recientes, que se extienden a otras áreas de la Administración Pública Federal, constituyen ya una forma de nuevo militarismo que está teniendo repercusiones en la democracia mexicana y en la calidad del gobierno civil.

En los últimos treinta años la actividad política se ha consolidado como uno de los campos de atención pública más potentes para intelectuales, académicos de las ciencias sociales y medios de comunicación en México. Al lado del lento, pero persistente proceso de desestructuración del régimen político pos-revolucionario que simbolizaban tanto un sistema de partido virtualmente único como un hiper-presidencialismo sin igual en América Latina

SINDICALISMO

En la segunda mitad del siglo XIX el sindicalismo mexicano comenzó su gesta. El movimiento obrero en la época porfirista, aunque fue modesto, opuso resistencia a la situación de miseria, desigualdad y marginación política que cundía en la época.

POPULISMO

El populismo es una adulteración de la democracia. Lo que el populista busca -al menos esa ha sido la experiencia latinoamericana- es establecer un vínculo directo con el pueblo, por encima, al margen o en contra de las instituciones, las libertades y las leyes.

LA BUROCRATIZACIÓN SINDICAL

la burocracia sindical se constituye en la capa social encargada de la mediación ideológica y política necesaria para mantener un movimiento obrero "disciplinado", además cuenta con sus propias formas represivas y con el aparato represivo en general.

PARTIDOS EN MASA

son los partidos que se basan en la población basándose en los atractivos de sus líderes y no tanto apoyándose en la fuerza estructura orgánica.

LA ECONOMIA EN EL CONTEXTO ACTUAL

GLOBALIZACIÓN

“Hace más de un siglo y medio, Marx provocó al mundo burgués con célebres palabras: “Un fantasma recorre Europa: el comunismo”. Hoy es otra la frase que está en boca de los líderes políticos, gerentes de empresas, trabajadores y científicos: Un fantasma recorre el mundo: la globalización”

El desarrollo que ha tenido la economía mexicana en el fomento de la pequeña y mediana empresa durante 1993 a 1998, ha sido causa de una serie de medidas, mismas que han tenido que ser sujetas a cambios, debido a las nuevas exigencias del mercado en el cual México participa.

CAPITALISMO

La incorporación al proceso capitalista de producción significó el ingreso de México al Capitalismo dependiente pues, dada la carencia de recursos financieros y tecnológicos en esa época fue necesario basarse en la inversión de capital y tecnología que los empresarios de países industrializados hicieron en México.

CONCEPTO Y DENOMINACIÓN DE LOS TRATADOS INTERNACIONALES

Tratado internacional, es un acuerdo internacional celebrado por escrito entre Estados y regido por el Derecho Internacional, ya conste en un instrumento único o en dos o más instrumentos conexos y cualquiera que sea su denominación particular.

PLANES DE DESARROLLO

La planeación económica, entendida como herramienta de gestión al servicio de la administración pública, surgió en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URss) durante el auge del régimen totalitario liderado por Joseph Stalin tras el triunfo de la Revolución bolchevique en los años veinte del siglo xx.

CAMBIO GEOPOLÍTICO GLOBAL

La difusión internacional de la revolución informática y el nuevo orden mundial neoliberal afectó profundamente al despliegue espacial del capitalismo, dando lugar tanto a una nueva configuración espacial de características muy diferentes a las anteriores, como también, por sus características socio-políticas, a un proceso muy acentuado de polarización social del mundo